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! ! ! !本报讯 （记者 张炯强）在上
海，职业教育的学历水平将不再止
步于高职大专。昨天在上海应用技
术学院举办的“现代职业教育体系
建设座谈会”上传出消息，本市将搭
建职业教育人才培养的“立交桥”，
中等职业教育不仅与高等职业教育
贯通，还将与应用型本科教育甚至
专业硕士、专业博士培养贯通，今后
培养出来的职业技能型人才，可以
是本科学历，也可以是硕士、博士学

历。为此，市教委希望，更多市属本
科院校改变传统办学模式，走本科
职业教育之路。

作为本科教育职业化的试点，
今年，本市两所市属高校———上海
第二工业大学和上海应用技术学
院，分别与上海市工业技术学校等
三所中职学校签约，在数控、石化两
个专业实施中职、本科 !"#贯通制
培养方案：中职学生经过 !年职业
教育后，经过考核，可直接进入相应

的本科专业；而本科教育则改变研
究型大学的培养方式，更注意学生
应用型、技能型的培养。

市教委副主任陆靖在会上表
态，中职、本科实施贯通，将改变职
业教育“断头桥”的现状。他坦言：
“以前的职业教育，学制短、学历低。
如果我是一个家长，除非万不得已，
也不愿意将自己的孩子送进中职。”
因此，本科乃至研究生学历引入职
业教育，让职业学院的学生看到希

望，是构建当今中国现代职业教育
体系不可缺失的环节。
职业教育为何需要高学历？陆

靖对此有一番形象的比喻：“比如在
一家 #$店修理汽车，一共有 %&&种
汽车故障，中职学生会排除其中的
'%&种故障，高职学生就能排除 '(&

种故障，本科生则要学会排除 ')&

种故障，而作为一个职业型的专业
研究生，就要学会排除所有故障的
本领。”陆靖认为，中国的产业升级

需要一大批高学历、高技能的专业
人才，传统的职业人才培养方式已
不适应企业的用人需求。

%&'# 年中国高校毕业生总量
压力进一步增大，将达到 *%*万人，
被称为 %&'!年后的“更难就业季”。
与普通高校一路走低的就业率相对
应的是，企业难招人，招不到一线职
业技术人才。仅以化工行业为例，当
前中国 %! 万化工从业人员中，技
师、高级技师仅占 !+%,。

! ! ! !本报讯 （记者 朱光）%&'#年
上海市文化创意产业推进工作会议
于昨天在市政府召开，会议透露本
市去年文化创意产业占全市 -./

的比重约为 ''+(,，今年将力争实
现 ''+*(,的目标。市委常委、宣传
部部长、市文化创意产业推进领导
小组组长徐麟，副市长、市文化创意
产业推进领导小组副组长周波出席
会议并讲话；会议由副市长、市文化
创意产业推进领导小组副组长翁铁
慧主持。
会议要求，要把握改革创新机

遇，提升企业竞争力；探索自贸区管
理创新，推进文化创意领域开放；聚
焦优势重点领域，发挥重大项目带
动作用；推动产业融合发展，形成新

的经济增长点；落实完善产业政策，
优化产业发展环境；加强工作体制
机制建设，形成社会各界合力，凝心
聚力共同促进文化创意产业快速发
展。
会议透露，本市文化创意产业

继续保持两位数增长，去年全年实
现增加值 %(&& 亿元，同比增长
'&+',，产业活力激发，企业竞争力
提升。其中，网络视听收入增长超过
'&&,，全年电影观影人次超过
!*!&+)万人次，电影票房总收入达
'(+*亿，同比增长近 %&,。动漫产
业初具领衔优势，上海入选文化部
“%&'!年国家动漫品牌建设和保护
计划”的动漫品牌和动漫创意项目
达 ''个，位居全国之首。

! ! ! !本报讯（记者 杨冬）“中国上
海”门户网站昨天公布市政府印发
的《关于深化拓展城市网格化管理
积极探索和推进城市综合管理的若
干意见》，当中明确：城市网格化管
理要进一步向街镇基层延伸，建立
健全市区分工、条块协同、以块为
主、条线尽责的市、区县、街镇三级
管理体系。
《若干意见》指出，随着本市城

市化的快速发展和人口规模的不断
扩大，城市管理和社会管理的问题
日益凸显且相互交织。根据《若干意

见》明确的总体目标，本市将用五年
时间，基本建成以城市网格化管理
信息系统为核心，与“'%!#(”市民服
务热线相衔接，与“'%!'0”城建服务
热线相融合，并与其他相关行业管
理信息系统互联互通的城市综合管
理信息平台。

同时，基本建成市、区县、街镇
三级管理体系，完善健全标准明确、
管理规范、联动高效的城市综合管
理监督指挥体系，形成与联勤联动
工作机制的有效对接，实现非紧急
类城市综合管理领域的全覆盖。

! ! ! !本报讯（记者 杨冬）针对近期
引发较大关注的淮海路“空铺潮”事
件，.12戴德梁行董事、中国区商业
地产部主管甄仕奇昨天接受本报记
者采访时表示，淮海路目前出现的
空铺现象，是局部性、结构性的，也
是正常的，是转型升级前的必要调

整。目前空铺现象主要存在于思南
路至重庆南路一段的商业物业中，
这种局部空铺现象在商业街调整阶
段都会存在。
甄仕奇指出，上海的南京西路

分东、中、西三段的运营模式，东段
是高端购物中心、中段是会展与酒

店区域、西段是商务办公区域，从功
能上明确定位，实现多元化、差异化
竞争，并打造关键项目支撑整个商
圈氛围。
针对淮海路未来的进一步升级

与改造，甄仕奇提出了专业意见与
建议：“淮海路可以划分成东、中、西

三段，东段是以商务办公为主，辅之
以一线奢侈品品牌零售；中段是传
统商业街，尚无整体定位；西段是二
线奢侈品和轻奢侈品时尚潮牌等。”
在甄仕奇看来，淮海路可以从

三个方向进行改造：单一品牌的旗
舰店、单体商业的整体升级改造与

街区片区的整合，具体而言———
“单一品牌的旗舰店”模式，如

原二百永新改造而来的优衣库旗舰
店已有先例；“单体商业的整体升级
改造”，如百盛购物中心与巴黎春天
等；另外就是“街区片区的整合”，统
一街面物业运营。硬件上来说，可以
整体完善交通、停车等基础设施，增
加餐饮、休闲等业态配比。“另外，可
引进强势品牌，以商业亮点带动商
圈发展。”甄仕奇归纳说，商业发展
是个长期的、动态的过程，基于消费
者需求的运营管理才是王道。“就是
极致体验，用户至上。”

! ! ! !本报讯（记者 杨冬）前天，
上海规土局发布%&'#年第()号土
地出让公告，推出杨浦区平凉街
道')街坊地块。这是今年以来市
区首次推出的居住地块，也是起
始总价最高的居住地块，起始总
价高达%!+*亿元，起始楼板价达到
%+)*万元3平方米。

杨浦区平凉街道')街坊地块
东至通北路，南至惠民路，西至辽
阳路，北至霍山路，出让面积
!!&&*+!&平方米，容积率%+(，可建
面积)%(')+%(平方米。

今年第一季度上海宅地共推
出!&幅，土地面积')*+%#公顷，但
市场化宅地不过'4幅，土地面积

'&%+*4公顷，且都分布在青浦、松
江、金山、崇明等郊区，市区内基
本无地出让，内环线纯宅地更显
得极为稀缺。今年'月，方兴地产
以'&'亿元斩获闸北区大宁路街
道!%(街坊地块，溢价'''+(0,，楼
板价#*4&0元3平方米，周边住宅售
价仅为!+(万元5#万元3平方米。

上海!试水"中职本科贯通教育
职业技能型人才也可成为博士
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居全国之首

引入!弄管会"!商管会"等社会参与形式

网格化管理向街镇延伸

今年市区首推居住地块起价!"#$亿元

沪上地产专家!号脉"淮海路!空铺潮"

分成三段定位 引进强势品牌

! ! ! !今天上午，交通运输部上海
打捞局向中国航海博物馆捐赠
我国首次!&&米饱和潜水作业实
物，中国航海协会同时授予上海
打捞局!&&米饱和作业队“科学

航海，时代先锋”的荣誉称号。
!&&米饱和潜水作业系统配

备于“深潜号”潜水母船，是
目前世界上唯一可使潜水员直
接暴露于高压环境的潜水方式，

可让潜水员在海底完成机械无
法替代的各种精细动作。 饱和
潜水技术是潜水行业顶级核心
技术。
本报记者 孙中钦 摄影报道

"%%米饱和潜水作业实物进中国航海博物馆


